



Pompidou y Heath Ofrecen Acelerar la Reforma Monetaria

Muskie Busca Ganar la Posición de Favorito Mañana en las Elecciones Preliminares de Illinois

WASHINGTON, 19 (AFP).- Un serio pretendiente a la investidura del Partido Demócrata, el gobernador George Wallace, de Alabama, declaró que en principio no sabe si sostendrá o no la reelección del presidente Nixon, por televisión hoy aquí.

Triunfador en las primarias de Florida, el candidato, al que una encuesta Gallup ubicó tercero, antes de esa elección, entre los demócratas de los senadores Hubert Humphrey y Edmund Muskie, fue entrevistado en el programa "Rueda de Prensa".

"Por el momento —dijo— lo único que me interesa es la nominación del Partido Demócrata y si en Miami en julio próximo, me rechaza la convención nacional del partido, recuperaré mi libertad de acción".

El gobernador Wallace, que en 1968 se presentó como candidato independiente, cree que eso no impide que ahora lo sea por los demócratas.

"No soy un reaccionario —dijo— porque profeso el progreso. Las primarias de Florida demostraron que yo podría ganar la nominación por el partido demócrata".

CHICAGO, EE.UU., 9 (AFP).- El Senador Edmund Muskie tratará el martes de reconquistar en las elecciones preliminares de Illinois la posición de candidato favorito de los demócratas a la presidencia que perdió el martes pasado en Florida, se opinaba hoy aquí.

Muskie no tendrá muchas dificultades para ganar. Ni el gobernador George Wallace, ni el senador Hubert Humphrey, que se perfilan como sus principales rivales para la investidura del partido, no acudirán a disputarle las primeras elecciones primarias organizadas hasta aquí en Illinois.

El senador Muskie ha entablado aquí dos pruebas completamente separadas contra dos de sus rivales secundarios, de modo que sólo la amplitud de sus victorias tendrá importancia.

(Ver: Muskie Pág. 4 Col. 1)

Encuesta Favorece a Humphrey en la Lista de Preferencias

PRINCETON, Nueva Jersey, 19 (AP).- Los resultados de una encuesta Gallup hecha pública hoy indican que el Senador Hubert H. Humphrey ha pasado a sustituir a Edmund Muskie en el primer lugar de la lista de preferencias para alcanzar el nombramiento del Partido Demócrata como candidato a la Presidencia.

La encuesta, basada en formularios presentados antes de la primaria en Nueva Hampshire, indican que Humphrey cuenta con un 35 por ciento de los votos, mientras que Muskie tiene solamente un 28 por ciento.

En enero, Humphrey ocupaba el segundo lugar con un 10 por ciento, pero en febrero se había colocado a sólo tres puntos de Muskie, según las estadísticas. En la encuesta se preguntaba:

"¿Cuál de los candidatos en esta lista es su preferido para la candidatura demócrata a la Presidencia de los Estados Unidos en 1972? ¿Y cuál es su segundo favorito?"

Las respuestas se repartieron de la siguiente forma: Humphrey: 35 por ciento; Muskie: 28; John Lindsay 8; George McGovern 7; Henry Jackson 5; Shirley Chisholm 3; Vance Hartke 1; Sam Yorty uno. Ningún favorito con seis por ciento.

Al incluir George Wallace, el gobernador de Alabama en la lista, los porcentajes varían de la siguiente forma:

Humphrey 31 por ciento; Muskie 23 por ciento; Wallace 15 por ciento; Lindsay siete por ciento; McGovern 6; Mc Carthy 5; Jackson 3; Chisholm 2; Wilbur Mills 2; Hartke 1; Yorty 0 y ningún favorito seis por ciento.

Decreto Para Impulsar el Progreso Económico y Social en Tehuantepec

MEXICO, 19 (AEE).- Para impulsar el desarrollo económico y social de Oaxaca, especialmente la zona del Istmo de Tehuantepec, el Presidente Echeverría firmó dos decretos mediante los cuales se crean el Comité Promotor del Desarrollo Socio-Económico del Estado de Oaxaca y la Comisión Coordinadora para el Desarrollo Integral del Istmo de Tehuantepec.

Los dos organismos buscarán, en sus respectivas áreas, aprovechar racionalmente los recursos económicos disponibles, mediante la coordinación de los factores productivos públicos y privados.

El Comité fomentará la capacitación de los recursos humanos, para alentar el empleo rural y urbano; propiciará el aprovechamiento de los recursos agropecuarios, forestales, hidráulicos y minerales, así como

la transformación industrial y su comercialización.

También alentará el establecimiento de empresas agropecuarias, forestales, pesqueras, industriales, turísticas y de servicios y asesorará a las autoridades y los sectores de la población en los proyectos relacionados con el desarrollo.

Por otra parte, la Comisión Alentará el desarrollo económico y social del Istmo —que comprende regiones de Oaxaca, Veracruz, Chiapas y Tabasco, cuyas peculiaridades ecológicas constituyen un potencial que es necesario aprovechar racionalmente.

Se explicó que los dos organismos serán dirigidos por funcionarios de diversas dependencias, lo que significa que no se crearán nuevas plazas, ni habrá cargos al presupuesto federal.



DACCA, Marzo 19 (AP).- La Primer Ministro Indira Gandhi, firma un pacto de amistad con el primer ministro de Bangla Desh, Mujibur Rahman. (Información en la Página 7).

Contra una "Tercera Fuerza Camboyana"

Chou Denuncia la Intensificación de la Guerra en Indochina por EU

PEKIN, Marzo 19 (AFP).- El primer ministro Chou En-Lai denunció "la intensificación de la guerra de agresión" de Estados Unidos que "trata de ocupar Indochina", pronunciando hoy aquí su primer discurso público después de la visita del Presidente Nixon a China.

Chou En-Lai, que hablaba en un banquete en honor del príncipe camboyano Nordom Sihanouk en su segundo aniversario de exilio en Pekín, afirmó que, mientras prosiga la lucha, China no cesaría de apoyar a los tres pueblos indochinos "cualquiera que sea la

forma que tome la guerra de agresión".

El orador condenó la acción de "algunas grandes potencias que están propiciando una presunta "tercera fuerza camboyana". Añadió que toda tentativa para forjar un compromiso sería rechazada por los propios camboyanos.

"Nos oponemos resueltamente a cualquier complot internacional para dividir al pueblo camboyano y a los demás pueblos indochinos y para boicotear su guerra de resistencia a la agresión norteamericana", prosiguió Chou en Lai.

El príncipe Sihanouk declaró que rehusó todo compromiso "con la camarilla de traidores de Phnom Penh", afirmó que el frente unido nacional de Kampuchea, que preside, y el gobierno real de Unión Nacional de Camboya, rechazan "la presunta solución política adelantada por algunas grandes potencias para frustrarnos de una victoria militar total en Camboya".

El frente y el gobierno monárquico "se niegan a tratar con una pretendida tercera fuerza camboyana, creación de potencias extranjeras hostiles a la revolución del pueblo camboyano y a la instauración del poder popular camboyano en Phnom Penh".

El príncipe rechazó "toda nueva conferencia del tipo de (Ver: Indochina Pág. 4 Col. 3)



CIUDAD DEL VATICANO, Marzo 19 (AP).- El Papa Paulo VI intercambia regalos con el obispo Antonine Ploesti, que encabeza la delegación del patriarcado rumano ortodoxo, durante una audiencia concedida ayer en el Vaticano.

- Terrorismo en Ulster, Obra de Chinos**
Información en Pág. 10
- Heath Reduce Impuestos Contra Crisis**
Información en Pág. 4
- EU Reducirá el Servicio en Vietnam**
Información en Pág. 7

Referéndum, Recurso Francés por Obtener el Liderazgo en el MCE

LONDRES, 19 (AP).- El primer ministro Edward Heath y el Presidente Georges Pompidou soslayaron hoy la súbita convocatoria del dirigente francés de un plebiscito sobre la ampliación del Mercado Común y prometieron trabajar juntos por la reforma del sistema monetario mundial.

Pero los dos dirigentes pusieron fin a una reunión de fin de semana en la casa de campo de Heath cerca de Londres, divididos todavía sobre la futura organización política y el papel de la comunidad ampliada.

Su reunión comenzó a la sombra de la decisión de Pompidou de convocar un referéndum sobre la entrada de Gran Bretaña y otros países europeos en la comunidad.

Esto fue interpretado privadamente por las autoridades británicas como un intento por obtener la jefatura del Mercado Común en un momento en que los principales rivales de Francia, Gran Bretaña y Alemania Occidental parecen abrumados por difíciles situaciones internas.

Pero cualquier molestia por la cuestión desapareció después que Pompidou mismo ofreció la explicación que Heath aceptó con la misma celeridad.

Referéndum Sobre Inglaterra, Asunto Interno Francés

La explicación de Pompidou a Heath, según fuentes británicas, coincidió exactamente con su anuncio público sobre el tema. Esto es que es derecho de todos los votantes franceses expresar su opinión sobre la entrada de Gran Bretaña, que cambiaría enormemente la naturaleza de la comunidad.

Heath respondió que comprendía perfectamente bien que el referéndum estaba dentro de la tradición constitucional francesa y por tanto, un asunto interno francés.

Y sus ayudantes dijeron que aclaró que no había necesidad de que el gobierno británico hubiera sido informado por anticipado de la

decisión. El anuncio causó una sensación general de desaliento expresada entonces por los funcionarios británicos.

En la cuestión de reforma del sistema monetario mundial, funcionarios franceses informaron que Heath y Pompidou estuvieron de acuerdo en que:

—Hay necesidad de que el dólar norteamericano sea de nuevo totalmente convertible.

—Es importante que el oro tenga un papel definido en cualquier nuevo acuerdo internacional monetario. Francia dispone de reservas de oro.

Tema: Evolución Política y Económica de Europa

La evolución política y económica de Europa, tras la ampliación del Mercado Común, fue tema principal de las conversaciones, calificadas por ambas partes de excelentes en su atmósfera y fructíferas en sus resultados.

Se discutieron largamente los aspectos políticos de la cuestión, pero no se llegó a un pleno acuerdo en cuanto al papel y la sede del secretariado político, planeado para la comunidad de diez naciones.

Los informantes esbozaron en la forma siguiente las respectivas posiciones de los dirigentes:

El punto de vista de Heath es que las relaciones políticas de un país o un grupo con países ajenos al mercado, son inseparables de sus relaciones comerciales. Es por esto que un choque comercial del mercado con los norteamericanos, por ejemplo, podría extenderse al campo político y lastimar las relaciones.

Por lo tanto, según Heath, el mercado debe disponerse a coordinar las relaciones políticas de sus miembros, especialmente en cuanto se refiere a los sectores no contemplados en los tratados de Bruselas.

Esto significa que está en favor de lazos entre los órganos del Mercado Común y cualquier nueva institución política y de que Bruselas sea sede de cualquier nuevo organismo político del Mercado Común.

Se dijo que Pompidou estuvo en desacuerdo con esto. Francia no ha estado nunca dispuesta a entregar a la comisión del Mercado

Común más poderes de decisión.

El Presidente francés se pronunció en favor de control nacional sobre la política extranjera y militar y pidió que cualquier brazo político de la comunidad quede fuera del marco de Bruselas, hasta el punto de plantear París como sede, lo cual haría de esta ciudad "capital" política de la nueva comunidad ampliada.

Al final, el primer ministro y el Presidente acordaron dejar estos problemas a la conferencia cumbre, en la que participarán las diez naciones del nuevo mercado: Las seis fundadoras y las cuatro futuras. Esta reunión está señalada para octubre, en París. Mientras tanto, los expertos de los diferentes países intentarán acercarse a un acuerdo.

Heath y Pompidou discutieron las maneras de organizar el proyectado "Parlamento Europeo" de las diez naciones, como también las formas de lograr que trabaje mejor la comisión del Mercado Común.

Se informó que están de acuerdo en que: —Las elecciones directas para un Parlamento europeo plantearían dificultades, entre otras cosas porque sus funciones se entrecruzarían con las de los parlamentos nacionales. Este asunto fue dejado para la reunión de octubre.

—La comisión del Mercado Común, su cuerpo ejecutivo, debe recibir poderes que le permitan alcanzar una eficiencia máxima, pero no debe permitirse que vayan más allá de su área de jurisdicción definida.

LE Encenderá la Antorcha Juarista

Ceremonias en Todo el País a la Memoria de don Benito Juárez

MEXICO, 19 (PIMSA).- Don Benito Juárez recibirá el martes los máximos honores que se le hayan tributado.

A partir de hoy se están celebrando diversas ceremonias en su memoria en todo el país y en el extranjero.

El principal acto será en Guelatao, su tierra natal, en donde el Presidente Echeverría prenderá el fuego que simboliza el espíritu juarista y que anima al México de hoy. El fue-

go ira en una antorcha que tomará un miembro del Instituto Nacional de la Juventud Mexicana y la conducirá junto con otros 27 compañeros suyos por el sendero que Juárez llevó en su peregrinar hace más de 100 años.

Los jóvenes marcharán con la "Antorcha Juarista de la Nacionalidad", y en 28 relevos la harán llegar a Ciudad Juárez.

Francisco Franco

- ★ El Hombre Fuerte, Indiscutible
- ★ Rey y Monarquía en el Siglo XX
- ★ Ruptura de Riduejo con Franco

Nota de Redacción.- Francisco Franco ha sido durante los últimos 36 años el poderoso dirigente de España. ¿Qué ocurrirá cuando el jefe de Estado, de 79 años de edad desaparezca?

El Príncipe Juan Carlos ha sido nombrado sucesor, pero, ¿Qué significa eso para España? (Primeros de dos artículos).

MADRID, 19 (AP).- En la calle Montera, en el centro de Madrid, los compradores atestan las aceras. En Málaga, el movimiento del aeropuerto se congestiona. En Barcelona la gente paga cinco dólares por un vaso de whisky en un nightclub.

Los estadios de fútbol y las plazas de toros desde Sevilla a Santander resuenan con los gritos de los aficionados. En Burgos, Valencia o Badajoz la escena es la misma: Apartamentos, detergentes, congestiones de tránsito y millones de españoles sumados a la sociedad de consumo.

En los últimos diez años la renta anual per cápita ha subido de 200 dólares a casi mil. El producto nacional bruto español sobrepasa al de muchos países de Europa Occidental. Todavía hay muchos burros, pueblos sin alcantarillado o agua corriente con calles hasta las que no pueden llegar los coches. Aún hay muchos hombres con boina negra y viudas

(Ver: Franco Pág. 4 Col. 1)

El Presidente Acude al Acto en Homenaje a Juárez

468 mil Has. a 15 mil 516 Familias de Oaxaca

MEXICO, 19 (AEE).- Un total de 50 resoluciones presidenciales, que benefician a 15 mil 516 familias campesinas del estado de Oaxaca con 468 mil hectáreas, serán ejecutadas por el Presidente Echeverría el martes en el acto agrario que se llevará a cabo dentro del programa de homenajes a Benito Juárez.

El Presidente ejecutará la resolución presidencial que reconoce y titula los bienes comunales de San Pablo Guelatao, donde nació el Benemérito de las Américas.

El reconocimiento y titulación de los bienes comunales de Guelatao, como la mayoría de las resoluciones presidenciales firmadas en lo que va de la presente administración en favor de las comunidades indígenas, se ha producido en cumplimiento de la nueva Ley Fe-

deral de Reforma Agraria y de las instituciones precisas del Presidente Echeverría.

A los 87 comuneros de San Pablo Guelatao se les confirman y titulan como bienes comunales las 442 hectáreas que venían ocupando en forma quieta, pacífica y pública desde hace años, gracias al convenio que el General Lázaro Cárdenas había logrado con la comunidad de Ixtlán de Juárez.

Del total de las resoluciones que ejecutará el Lic. Echeverría, 29 corresponden a su administración, con un total de 205 mil 500 hectáreas, las 22 restantes se publicaron durante la pasada gestión, del Presidente Díaz Ordaz, amparando una superficie total de 263 mil 300 hectáreas. Además, se ejecu-

tarán mandamientos del Gobernador que amparan otras 30 mil hectáreas.

Durante el mismo acto, el Primer Magistrado entregará las credenciales correspondientes a las autoridades ejidales y comunales de 234 poblados del estado de Oaxaca; asimismo, se cubrirán indemnizaciones por más de cuatro millones de pesos a 389 campesinos de tres ejidos oaxaqueños, que resultaron afectados por la expropiación de parte de sus tierras para edificar el Centro Universitario de Oaxaca y para obras de la presa Benito Juárez.

Por decisión de los propios campesinos, el 80 por ciento de las indemnizaciones se invertirán en el establecimiento de industrias rurales ejidales.